

# La Journée des droits de l'enfant intègre le sujet de l'environnement

Villerupt a vécu l'une de ses journées citoyennes les plus riches de l'année à l'occasion de la 36e Journée internationale des droits de l'enfant. La ville a accueilli des centaines d'enfants autour d'ateliers ludiques, éducatifs et créatifs, animés par de nombreuses associations partenaires. L'environnement a inspiré la jeunesse.

À travers les différents stands installés pour l'occasion, les jeunes Villeruptiens ont pu découvrir des pratiques écoresponsables et explorer leurs talents. Poterie avec l'artiste Nicolas Venzi, atelier de webradio, création du « journal du futur », stand du prix littéraire Unicef, collecte sélective avec le CCHVA, couture à partir de tissus recyclés, cuisine, ou encore pièce de théâtre de marionnettes proposée par la Compagnie La Muette : l'après-midi a été dense et enthousiasmant.

« À Villerupt, les enfants ne sont pas les citoyens de demain, mais les citoyens d'aujourd'hui », rappelle Mme Adam, déléguée communale à l'enfance. « Ils sont consultés, écoutés, pleinement intégrés aux projets qui les concernent. Dans notre société, les enfants sont trop souvent négligés. Les droits de



À l'image de l'atelier poterie de Nicolas Venzi, les enfants ont joint l'artistique à l'utile en construisant des diffuseurs d'eau pour arroser les potagers de façon responsable.

l'enfant doivent être célébrés chaque jour. Il faut instruire et accompagner les enfants maintenant pour qu'ils deviennent des adultes accomplis. »

---

**« À Villerupt, les enfants ne sont pas les citoyens de demain, mais les citoyens d'aujourd'hui »**

---

L'école Poincaré, particulièrement mobilisée cette année, travaille déjà tout au long de l'année scolaire autour de thématiques liées à l'environnement et aux choix citoyens. Une manière concrète, selon la municipalité, d'ancrer durablement les bonnes pratiques et de

donner aux jeunes des outils pour comprendre le monde qui les entoure.

La journée a également été marquée par trois représentations de la compagnie La Muette, menée par Émeline et Alexandre.

Le maire de Villerupt s'est réjoui de cette édition particulièrement fédératrice : « Les enfants jouent tous ensemble sans se poser de questions. Ici, nous les incluons dans tous nos projets. Cette année, la mobilisation des partenaires est exceptionnelle. L'année prochaine, nous irons encore plus loin. »

Le matin même avait eu lieu l'élection du Conseil municipal des enfants.